La visita de san Josemaría a México: a un año

Estamos cumpliendo un año de aquel viaje en el tiempo que realizamos con motivo del 50° aniversario de la visita de san Josemaría a México. Tantos recuerdos, tantas experiencias y enseñanzas... lo hemos plasmado en este artículo, pues sabemos que recordar es volver a vivir.

Índice del documental

1970. Año en el que estaba de moda usar pantalones acampanados y peinados bombachos, y en el que el Opus Dei estaba por cumplir los 42 años de su fundación. Era la primera vez que san Josemaría saldría de Europa para una visita pastoral. En la Oficina de Comunicación del Opus Dei nos propusimos preparar una máquina del tiempo para visitar el México de 1970, y arrancamos con la planeación del proyecto en agosto de 2019.

Con un mensaje de Whatsapp

Después de muchas ideas y muchas horas de silla, concretamos el tipo de máquina que nos transportaría cincuenta años en el tiempo: los protagonistas de las historias. Entre risas, confusiones y sí, también alguna lágrima, pasamos seis meses contactando y entrevistando a las

personas que vivieron la visita del fundador del Opus Dei en carne propia. Las anécdotas y las fotografías llovieron con generosidad. Teníamos ya la carta: faltaba el cartero.

"¿Y si mandamos el contenido al celular de los lectores?". La idea surgió después de muchos quebraderos de cabeza, y pusimos manos a la obra. Horas y horas de grabación, empaquetados en videos de pocos minutos y enviados a través de Whatsapp. Más de 4,200 personas se suscribieron al servicio especial con motivo del 50º aniversario; si bien la mayor parte eran mexicanos, los suscriptores provenían de los cinco continentes, desde las calurosas tierras de Sudáfrica hasta Japón.

Semana Santa en Roma y un mensaje muy importante: "<u>Todo está</u> <u>preparado</u>". La prehistoria de la visita de san Josemaría a México tuvo por protagonista a un grupo de mexicanas que visitó al fundador con motivo del UNIV (Congreso Universitario en Roma). Cuando escuchamos el testimonio de Chela García, alrededor del mes de enero del 2020, tomamos la decisión: el primer video sería publicado el 29 de abril. Cuál no sería nuestra sorpresa cuando caímos en la cuenta de que ese día coincidía con la fiesta de Santa Catalina de Siena, patrona de la Oficina de Comunicación del Opus Dei. El proyecto estaba bien apadrinado.

Durante cuarenta días, nos sumergimos en un verdadero viaje en el tiempo a través de 31 artículos, y 39 videos. Nos reímos con el valiente que corrió a Javier Echevarría del aeropuerto y rezamos junto a san Josemaría en la tribuna de la Basílica durante nueve días. Cantamos junto a la laguna de

Chapala y nos conmovimos al revivir la serenata a la Virgen de Guadalupe el último día de la visita de san Josemaría a México. Hicimos nuestra la historia a través de los ojos de sus protagonistas.

Protagonistas de la historia... segunda parte

Los "Protagonistas de la historia" eran tantos que no logramos entrevistar a todos. Por eso, a mediados de junio de ese año, lanzamos una campaña a través de WhatsApp para que todo aquel que tuviera una anécdota que contar de aquel 1970 pudiera compartirla. La respuesta no se hizo esperar y recibimos varias decenas de testimonios. Así, presentamos el libro electrónico "Otros protagonistas de la historia", el cual está disponible para su descarga gratuita en esta página web.

Los recuerdos son interminables. Algunos recordarán el mensaje que Mons. Fernando Ocáriz nos mandó a través de un video; otros quizá tengan más presente la misa en acción de gracias por el 50 aniversario. Tampoco podemos olvidarnos del video de los más jóvenes, ni del libro publicado por el Pbro. Francisco Ugarte, "Mexicano de corazón".

No nos queda más que agradecer a todas las personas que hicieron posible este viaje en el tiempo: a todos los protagonistas de la historia –tanto los conocidos como los desconocidos– y a todos aquellos que nos siguieron día a día a través de WhatsApp y de nuestras redes sociales. En la Oficina de Comunicación del Opus Dei en México tenemos muy claro que esto no hubiera sido posible sin ustedes.

¡Muchas	gracias	y nos	seguin	los
encontra	ndo!			

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-mx/article/la-visita-de-san-josemaria-a-mexico-a-un-ano/(13/12/2025)</u>